

Disuasión en origen, vallas, centros de acogida. Un equipo de reporteros de EL PAÍS reconstruye la política migratoria española, referente de la que hoy practica Europa

España, laboratorio de la emigración en Europa

NAIARA GALARRAGA
LAURA DELLE FEMMINE
Jerez de la Frontera / Melilla
“¡Saliidaaaa! ¡Máaalagaaa!”. Son las 21.30 de un miércoles cualquiera. Pero en Melilla, enclave español incrustado en la costa norteafricana, es un día especial. Decenas de subsaharia-

nos endomingados gritan, se hacen fotos y se abrazan a las puertas del centro de estancia temporal de inmigrantes (CETI). Muchos agitan lo más preciado que han conseguido desde que empezaron el viaje, hace meses o incluso

años: los documentos que les permitirán embarcarse esta noche en un ferri rumbo a la Península. Esperan iniciar una nueva vida lejos de sus países y lejos de Melilla, la última parada antes de entrar de verdad en Europa. Melilla es el

símbolo, y elemento clave, de la política migratoria de España, que al entrar en la Unión Europea (UE) en 1986 se convirtió en el único país comunitario con frontera terrestre con África. Levantar las vallas, que ahora proliferan en Europa, fue una innovación.

PASA A LA PÁGINA 6



#TheNewArrivals

EL PAÍS



theguardian

Le Monde

DER SPIEGEL

Trump retira a EE UU del pacto contra el cambio climático

Ordena abandonar de inmediato el Acuerdo de París sellado por Obama

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**
El presidente de EE UU, Donald Trump, cumplió ayer su promesa de abandonar “de inmediato” el Acuerdo de París. Su país, el segundo mayor emisor de gases contaminantes, se va del pacto sellado en 2015, durante el mandato de Barack Obama, que establece un calendario de reducción de las emisiones. Trump lo considera un acuerdo perjudicial para la economía estadounidense y aspira a uno “más justo”. PÁGINA 3

Los policías de Cataluña piden cobrar más por la presión social

ÓSCAR LÓPEZ-FONSECA, **Madrid**
El Ministerio del Interior se ha comprometido con el Sindicato Profesional de Policía a estudiar su petición de incrementar el complemento salarial por territorialidad que reciben los agentes destinados en Cataluña. Los representantes sindicales se quejan de la presión social que soportan con el independentismo. PÁGINA 16

ADEMÁS

El fracaso de Moix desbarata el plan del Gobierno para Anticorrupción

La dimisión de Manuel Moix evidencia el fracaso del Gobierno en su intento de poner orden en la Fiscalía Anticorrupción. P15



Foster reflexiona sobre el futuro de las ciudades P24 y 25

Los estibadores rompen el diálogo y van a la huelga P37

FINAL DE LA CHAMPIONS

Casemiro: “Me siento feliz robando el balón al rival” P31



EL DÍA QUE PICASSO FIRMÓ EL ‘GUERNICA’. El 4 de junio de 1937, Pablo Picasso concluía en París su obra cumbre. Aquel momento y las circunstancias de la llegada del cuadro a España reviven en un programa que EL PAÍS emite hoy a las 10.00 desde su portada en Internet elpais.com. En la foto, Carlos de Vega entrevista a María de Corral, directora del Reina Sofía en 1992, y Manuel Borja-Villel, actual responsable. / BERNARDO PÉREZ PÁGINA 28

Las autoridades españolas que afrontan las amenazas en Internet piden más recursos

“Se gasta más en vallas que en ciberseguridad”

JOANA OLIVEIRA, **Madrid**
El virus WannaCry, que el 12 de mayo paralizó miles de ordenadores de todo el mundo, evidenció que los sabotajes informáticos son uno de los mayores desafíos para los Estados en el siglo XXI. Pero, pese a lo aparatoso de sus consecuencias, fue un golpe relativamente fácil de repeler. Las autoridades españolas encar-

gadas de la seguridad en Internet sospechan que tendrían muchas dificultades para responder a un ataque más complejo y reclaman más recursos para conjurar esa amenaza. España es el tercer país que más ciberataques sufre y el problema va en aumento. Tres de cada cuatro empresas han sufrido al menos uno en los últimos cinco años. PÁGINA 23

